JESÚS EVELIO DOMÍNGUEZ VÁZQUEZ

LIC. EN PSICOLOGÍA

PSICOLOGÍA GENERAL

LIC. LUIS ÁNGEL GALINDO

13/06/2023

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ



NATURALEZA Y FUNCIONAMIENTO

NATURALEZA DEL PROCESO CONCEPTUAL

BASES FISIOLÓGICAS DE LA PERCEPCIÓN, SENSACIONES.

LA ATENCIÓN Y LA SELECCIÓN DE LA INFORMACIÓN. ORGANIZACIÓN DE LA INFORMACIÓN A NIVEL COGNITIVO.

MEMORIA

La percepción es un proceso cognoscitivo, una forma de conocer el mundo. Si bien todos los mecanismos cognoscitivos están interrelacionados, análisis que aquí se hace de la cognición comenzará conla percepción ya que constituye punto donde cognición y la realidad encuentran" "laactividad cognoscitiva más elemental

Las sensaciones son respuestadirecta e inmediata a una estimulación de los órganos sensoriales. Los cinco sentidos: vista, oído, tacto, olfato y gusto. Los sentidos cinco clásicos forman los llamados exteroceptores sentidos abiertos al análisis de la realidad exterior del organismo.

atención se manifiesta en las tareas escolares, las actividades deportivas, laseiecuciones laborales ٧, en las general, en diversas acciones cotidianas en que la activación mental se enfoca y concentra en cierto estímulo informativo 0 determinada tarea. pues "laatención es concentración de la actividad mental".

La finalidad esencial podríamos aue establecer para este tema la establecer relaciones conexiones significativas entre los datos psíquicos. Asi se faculta la posibilidad de dotar de sentido los hechos. analizarlos, clasificarlos, comprender sus causas. reflexionar de posibles acerca acciones anticipatorias.

Es la capacidad mental que más recurrimos y a la que esfuerzo mayor exigimos, aunque todos ha nos traicionado alguna vez. Gracias a la memoria. recuperamos imágenes del escenarios pasado. conservamos nuestras experiencias v emociones, elaboramos nuestra historia personal. No podemos vivir sin conciencia de lo que hemos vivido.

NATURALEZA Y FUNCIONAMIENTO

PRIMERAS
INVESTIGACIONES SOBRE
LA MEMORIA.

NEUROPSICOLOGÍA DE LA MEMORIA, INTRODUCCIÓN.

LOS PROCESOS BÁSICOS DE LA MEMORIA.

LA NEUROPSICOLOGÍA DE LA MEMORIA, DESARROLLO.

LA NEUROPSICOLOGÍA DE LA MEMORIA, EJEMPLOS PRÁCTICOS.

primeras Las investigaciones experimentales sobre la memoria se deben al psicólogo alemán Hermann Ebbinghaus, que al final del siglo XIX estudió cómo se retienen las sílabas sin sentido (BAT, SIT, HET) y defendió que mecanismo de la memoria requiere una única actividad (repetición), para que datos que recordamos se asocien entre sí.

diferencia de Aristóteles, que creía que los recuerdos eran espíritus que viajaban por la sangre hasta el corazón, hoy podemos comprobar en un escáner electrónico lo que son en realidad: conexiones entre Los neuronas. recuerdos están representados en el cerebro de alguna forma, pero la naturaleza de la huella que nos dejan (llamada engrama) no es bien conocida todavía.

memoria tiene tres funciones básicas: recoge información. nueva organiza la información para que tenga un significado y la recupera cuando necesita recordar algo. El recuerdo de datos. rostros. hechos conocimientos de consta tres etapas: codificación. almacenamiento recuperación.

La neuropsicología de memoria nos aporta nuevos conocimientos: la tiene memoria diferentes niveles de procesar la información, la MLP (memoria a largo plazo) está representada en múltiples regiones del cerebro, y la memoria implícita y la memoria explícita dependen de diferentes circuitos neuronales.

la neuropsicología de memoria nos aporta nuevos conocimientos: memoria tiene diferentes niveles de procesar información, la MLP (memoria a largo está plazo) representada múltiples regiones del cerebro, y la memoria implícita y la memoria explícita dependen de diferentes circuitos neuronales.

NATURALEZA Y FUNCIONAMIENTO

ESTRUCTURA Y FUNCIONAMIENTO DE LA MEMORIA.

PENSAMIENTO.

LENGUAJE.

INTELIGENCIA.

Los psicólogos tratan de explicar comprender cómo la memoria, que es una función cerebral superior, registra los sucesos como recuerdos y cómo asociamos unos recuerdos conotros. Richard Atkinson y Richard Shiffrin desarrollaron la teoría multialmacén de la memoria, y reconocieron tres sistemas de memoria que se comunican e interactúan entre sí: Memoria sensorial (MS): Registra las sensaciones y permite reconocer características físicas de los estímulos. Memoria a corto plazo (MCP): Guarda la información que necesitamos en el momento presente. Memoria a largo plazo (MLP): Conserva nuestros conocimientos del mundo para utilizarlos posteriormente. Es base de datos nuestra permanente.

concepto de pensamiento hace referencia a procesos mentales, voluntarios involuntarios. mediante los cuales individuo desarrolla sus ideas acerca del entorno, los demás o él mismo. Es decir, los pensamientos son ideas, recuerdos y creencias en movimiento, relacionándose entre sí.

psicología La considera lenguaje como el código de que se vale el habla que es a su vez un medio de comunicación: "El lenguaje es el conjunto de signos fonéticos, visivos u otros que sirven la para comunicación del pensamiento o indicación de la conducta".

Psicología, En inteligencia capacidad la cognitiva el conjunto de funciones cognitivas como la memoria, la asociación la razón. Se puede entender también como la habilidad o destr eza para realizar algo.

ESTADOS DE LA CONCIENCIA

ESTADOS DE LA CONCIENCIA: SUEÑO Y VIGÍA.

LA CONCIENCIA.

EVOLUCIÓN DEL ESTUDIO DE LA CONCIENCIA..

ESTADOS DE LA CONCIENCIA.

La cronobiología se encarga del estudio de los ritmos circadianos, los cuales son cambios físicos, mentales y conductualesque siguen un ciclo diario y que responden,

principalmente, a laluz y a oscuridad en ambiente de un organismo. Las funciones corporales que oscilan durante las 24 horas son sueño/vigilia, temperatura corporal, secreciones hormonales, la excreción urinaria de la potasio, secreción gástrica y secreción ácida renal.

La conciencia podría iniciarse cuando abrimos los ojos por primera vez encontramos nos frente a nuestro entorno, a nuestro mundo, v experimentamos personal (nuestro yo) y lo exterior (el ambiente) como dos naturalezas distintas que se afectan mutuamente. Después, poco a poco, iríamos penetrando ennuestra propia experiencia cuando alcanzamos a diferenciar lo imaginario de lo real ennuestra representación mental..

La Biología evolutiva es una piedra angular de las ciencias de la vida y por ende de las neurociencias y, sin embargo, el surgimiento de la conciencia durante la evolución sigue siendo poco claro. En la medida en que la teoría de la evolución comenzó a eclipsar tanto lasexplicaciones religiosas como las doctrinas de la Ilustración respecto a la singularidad dela conciencia humana, empezó a hacerse patente que la conciencia debía tener un puntode aparición en la evolución, y que éste probablemente ocurrió antes del Homo sapiens.

FΙ estado de conciencia es un concepto que tiene dos grandes componentes: El nivel de alerta (el nivel, o estado de conciencia). La consciencia del entorno y de uno mismo (contenido de la conciencia).

ESTADOS DE LA CONCIENCIA

LOS RITMOS DE LA VIDA. EL SUEÑO COMO ESTADO DE CONCIENCIA.

CARACTERÍSTICAS DEL SUEÑO.

EL ESTUDIO DEL SUEÑO.

Los continuos cambios llamados corporales "ritmos biológicos" influyen en la habilidad para sentir y percibir los estímulos. La mayoría de los procesos biológicos internos siguen un ritmo en el que se alternan niveles bajos y altos, que asemejan a las mareas del océano. Algunos procesos biológicos están acompañados decambios en la concientización o nivel de conciencia. Por ejemplo, el ritmo del sueñov la vigilia acompaña del cambio en la conciencia que se llama soñar.

La cronobiología es la rama de la ciencia que investiga y aplica la información acerca de los ritmos biológicos. Para determinar qué controlan los ritmos biológicos, los investigadores han observadoa voluntarios que aisladosde fueron cualquier indicador de tiempo (relojes, radio o periódicos) en cuevas apartamentos especiales.

Los seres humanos pasan casi una tercera parte de vidas dormidos. Dicho periodo de tiempo en el que loshumanos permanecen dormidos, estado llena de misterios que ahora los investigadores comienzan a develar. Los cambios en el sueño a lo largo de la vida, son una de las pistas aue los investigadores utilizan para estudiar el sueño. El sueño es un ritmo biológico innato esencial parala supervivencia, de ahí la importancia de su estudio.

El ciclo delsueño sigue un patrón bastante consistente a lo largo de una noche y de una persona a otra. Cada ciclo de sueño dura aproximadamente de 90 a 100 minutos v consiste en una serie NMOR de etapas seguidas del sueño MOR. La mayor parte del sueñoMOR ocurre después. Los períodos MOR generalmente se vuelven más largos conforme aumenta el tiempo desueño.

ESTADOS DE LA CONCIENCIA

ALTERACIÓN DE LA CONCIENCIA.

MOTIVACIÓN.

EMOCIÓN.

Como se ha señalado, por siglos, las personas han encontrado formas alterar su conciencia, sea a del uso través de sustancias psicoactivas (alcohol, drogas) o a través de la técnica de la hipnosis. La hipnosis se ha definido "una interacción social en la que una persona, designada como el sujeto, responde a la sugestión ofrecida por otra persona, designada hipnotizador, para realizar experiencias que implican alteraciones en percepción, la memoria y la acción voluntaria". (Kihlstrom, 1985)

Motivación, es una palabra que procede del término latino "motio" que significa movimiento. La podría motivación verse, pues, como la fuerza, el impulso, la energía, el deseo, la buena disposición que activa o mueve al sujeto hacia el logro de un objetivo o fin.

igual la que motivación, la emoción un proceso activador de conducta. Las emociones forman patrones de activación: Fisiológica (ante ciertos miedos, por ejemplo, descarga de adrenalina). • Conductual (emisión respuestas de agresión o huida). • Cognitiva (cuando se da la percepción de la circunstancia como amenazante).

CONCLUSIÓN

El conocimiento de la corteza cerebral humana, avanza en las dos últimas décadas a una velocidad vertiginosa. Se han abordado aspectos de la mente-cerebro como la atención, la percepción, la memoria, el aprendizaje y también la conciencia. El autor se refiere a la explicación neurobiológica de la conciencia propuesta por Antonio Damasio, que incorpora a los estados afectivos y al Yo como sujeto y como agente; a su juicio, el formato básico de la conciencia no es el pensamiento sino el sentimiento, y distingue dos niveles de conciencia: la conciencia básica y la conciencia extensa. Por su parte, F. Crick propone que la conciencia emerge de un proceso que combina la atención con la memoria de corto plazo. El autor se refiere al que considera el avance más espectacular en el estudio neurobiológico de la conciencia, el trabajo de Rodolfo Llinás, quien propone que son señales eléctricas las que dan lugar a la conciencia; las oscilaciones que se generan en las neuronas del tálamo y lo ligan con todas las regiones de la corteza cerebral, explican que nuestras imágenes conscientes estén integradas; estar consciente es un estado que justamente corresponde a la realidad externa, pero no tiene realidad objetiva. Es posible que el velo de ignorancia que en el pasado ha cubierto a la conciencia se desvanezca conforme conozcamos mejor los mecanismos íntimos de la actividad cerebral. Si la conciencia está sujeta a las leyes que gobiernan otras funciones del organismo podría ser explicada por actividades del cerebro que todavía no han sido descubiertas. La neurobiología con sus técnicas finas, habrá de revelar en el futuro, la base neural de la conciencia, y reducir "la brecha explicativa". Estamos sólo al principio de penetrar el misterio de la conciencia.

BIBLIOGRAFÍA

https://psiquiatria.com/glosario/pensamiento#:~:text=El%20concepto%20de% 20pensamiento%20hace,en%20movimiento%2C%20relacion%C3%A1ndose%2 0entre%20s%C3%AD.

http://huitoto.udea.edu.co/Psicologia/lenguaje.html#:~:text=La%20psicolog%C 3%ADa%20considera%20el%20lenguaje,la%20indicaci%C3%B3n%20de%20la% 20conducta%E2%80%9D.

https://www.significados.com/inteligencia/#:~:text=En%20Psicolog%C3%ADa%2C%20inteligencia%20es%20la,palabra%20procede%20del%20lat%C3%ADn%20intelligent%C4%ADa.

https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/d1565e9aea5dbc00a043457a49ef486b-LC-LPS302-PSICOLOGIA%20GENERAL.pdf